

II-4304 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates
XIII. Gesetzgebungsperiode

**DER BUNDESMINISTER
 FÜR UNTERRICHT UND KUNST**

Wien, am 23. Mai 1975

Zl. 10.000/18-Parl/75

2040 / A.B.
zu 2057 / J.
 Präs. am 6. JUNI 1975

An die
 Parlamentsdirektion
 Parlament
1017 Wien

Die schriftliche parlamentarische Anfrage
 Nr. 2057/J-NR/75, betreffend Lehrlingsausbildung, die die
 Abgeordneten Dipl.-Vw. JOSSECK und Genossen am 29. April 1975
 an mich richteten, beehre ich mich wie folgt zu beantworten:

ad 1) Die am 29. April 1975 verabschiedete
 5.SCHOG-Novelle bewirkt bei den Berufsschulen u. a., daß
 mit 1. September 1976 generell neue Lehrpläne in Kraft
 treten müssen. Die hiefür erforderlichen Vorarbeiten sind
 weit gediehen. Von den derzeitigen Lehrplanarbeiten werden
 64% aller österreichischen Lehrlinge erfaßt. Darüber hinaus
 sind neue Lehrpläne für 25% aller österreichischen Lehrlinge
 bereits in der Phase der Begutachtung.

Der Entwurf eines Lehrplans für den Lehrberuf
 Skierzeuger wird im Bereich des Landesschulrates für Ober-
 österreich in enger Zusammenarbeit mit dem technischen
 Direktor einer namhaften Skierzeugerfirma erarbeitet.

ad 2) Nach Auskunft der Statistischen
 Abteilung der Bundeskammer der gewerblichen Wirtschaft
 vom 6. Mai 1975 werden im Lehrberuf Skierzeuger derzeit
 in ganz Österreich insgesamt 22 Lehrlinge gezählt, davon

- 2 -

7 in Österreich
11 in Salzburg
4 in Vorarlberg.

Dieser Lehrberuf bedingt eine zweijährige Lehrzeit. Die Errichtung und Erhaltung von Berufsschulen fällt in die Kompetenz der Länder. Bisher wurde an der Landesberufsschule für das Holzgewerbe in Absam eine eigene Fachklasse für Skierzeuger geführt, an der die Lehrlinge aus anderen Bundesländern eingeschult waren. Da in Tirol keine Lehrlinge dieses Lehrberufs mehr aufgenommen wurden, hat das Land Tirol diese Fachklasse aufgelassen. Die Lehrlinge dieses Lehrberufs werden in Oberösterreich, Salzburg und Vorarlberg im Rahmen der Berufsschulen für das holzverarbeitende Gewerbe betreut.

Der Landesschulrat für Oberösterreich beabsichtigt, eine eigene Fachklasse für alle Lehrlinge des Lehrberufs Skierzeuger zu errichten, und bemüht sich um die Zustimmung der übrigen Bundesländer. Solche länderübergreifende Fachklassen sind derzeit für 94 Splitterberufe eingerichtet; sie werden von Lehrlingen aus mehreren Bundesländern oder aus dem gesamten Bundesgebiet besucht.

Eine Angliederung dieser Fachklasse an eine Schi-Hauptschule bzw. an ein Schi-Gymnasium ist praktisch undurchführbar, da an diesen Schulen die für die Unterrichtsgegenstände "Praktische Arbeit" und Fachkunde" erforderliche maschinelle Ausstattung nicht vorhanden ist.

hindwörth